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主持人：LVMH大中华区总裁
吴越

圆桌嘉宾：法国巴黎香榭丽舍
大 街 管 委 会 副 主 席 库 特（Jean-
Franois Court）、世邦魏理仕华东区
董事总经理莫非（Luke Moffat）、英
国 BOP 创意产业咨询公司中国区
总裁康岚·罗彻（Conor Roche）、前
上 海 美 商 会 主 席 彭 世 杰（Jeffrey
Bernstein）。

库特（Jean-Francois Court）：
巴黎香榭丽舍大街之所以备受业界
推崇，离不开它的历史。其设计结
合很多巴黎宫殿、历史、艺术品的元
素，我们才得以看到一个独具特色

的商业街。在这里，我不得不提一
个名字，就是路易威登，它把香榭丽
舍大街变成商圈。为什么大家喜欢
到巴黎香榭丽舍大街购物？景色非
常好看是其一，其次就是琳琅满目
的商品，是购物绝佳胜地。未来，我
们有了 2025年的愿景规划，对整个
交通状况进行新的设计规划。为了
更进一步促进巴黎香榭丽舍大街消
费，我们与上海一家软件公司开展
合作，为在此逛街和购物的人提供
免费的WIFI消费，这是吸引顾客的
重要方式。

在城市宣传中，我们也会推广
香榭丽舍大街免费的 WIFI 服务。

大街上的每一家商店与餐厅，以及
其它店铺都是如此。很多年之前，
对于香榭丽舍大街的整个购物流，
结构是怎么样，百分之多少是中国
人，百分之多少去购物，都不是很明
确。现在通过大数据，我们发现每
天有三、四万的人流量，其中50%是
法国当地人，其余的来自其它国
家。当然，也有淡季和旺季之分。
据统计，每年到巴黎去旅游的外地
人可以达到 3000万。去年，香榭丽
舍大街接待的中国游客已经达到
140 万。对此，我们非常开心。我
们在一些店铺安排了会讲中文的服
务员，这样中国游客可以看到中国
的菜单。我们尽可能地为中国游客
提供各种便利和服务，因此预计
2017年中国游客还会增长5%。

当然，免费的 WIFI 服务并不
是去收集隐私信息，而是建立起数
据库，通过数据库可以帮助客户进
行更加精准的营销。现在，免费
WIFI 服务已成为公共服务的一部
分，巴黎市政府也动用很多资源和
信息，希望让香榭丽舍大街的商户
参与进来，引导用户消费，推进商
业发展。

在我看来，南京路和香榭丽舍
大街有很多相似之处。几年之前，
我们有相应的交流活动。两地的
相似之处在于，当人们要去繁华的
商业街游玩与购物时，像香榭丽舍
大街、南京路这样的地方就成为第
一选择，因为能给他们很多步行的
空间。当然，还有一些其它的景
点，包括纪念碑、宫殿花园、餐饮、
电影院、剧院，这样人们就可以进
行自由选择。

去年，我们组织在香榭丽舍大
街将所有机动车道封了，把大道还
给人们，甚至摩托车都不能在大道
上行走。这个活动取得较大的成
功，获得热烈的反响。现在，我们打
算每年都举行这样的活动。当然，
这些场所的公共服务要依靠交警部
门的帮助。维护活动的顺利进行，
我们还要考虑更多安保的措施。我
们一般选择周末做这样的活动，目
前，我们在思考下一步的做法以及
更好的措施，尤其对未来15年步行
街的策划，这些都是未来城市规划
的重点。

香榭丽舍大街现在不仅是一条
街道，其实也是一个使用轻型交通
工具的区域，其中包括特色活动组
织场所。我们希望有更多元的发
展，同时能满足当地居民的需求，并
且将这些居民需求和商业发展进行
有机结合。香榭丽舍大街永久性居
民相对比较少，大概只有 2 万人。
地价的上涨，使得居民区有被写字
楼包围的趋势。当然，还有一个非
常重要的公共服务部门，就在香榭
丽舍大街里面，这也是我们的特色
之一。

对于香榭丽舍大街，我认为最
关键的是能够满足人们的需求。当
人们想要干什么事情的时候，他们
会选择特定的区域，甚至和情感挂
钩。你去一个地方时，肯定有一个
需求。比如说在上海有这么多人，
这些人可能来自于不同的背景、不
同的身份。来香榭丽舍大街的人们
也有着自己的需求，不一定只是去
购物。有从法国乡村过来的以及其
他形形色色的人群。我觉得现在的
法国确实有些保守，有的时候必须
向前看，当然，我们正在去改变。我
们希望悠久的历史文化能够吸引更
多的人，这就需要采取一定的方式，

比如晚上会有更多商家开门，而不
仅仅是夜里的餐饮店和咖啡店，我
们希望有越来越多商店延长开店时
间。夜间购物环境不拥挤，交通也
不拥挤，现代人很享受这样的环境
与状态。

莫非（Luke Moffat）：从全球角
度来看，上海有很多非常著名的国
际化品牌。对335个品牌的调研显
示，美国品牌在上海排第三，欧洲品
牌在上海排第二，可以看出上海是
一个国际化大都市，几乎拥有了全
世界最好的品牌。

南京路对国际大品牌非常有吸
引力，现在有很多国际品牌进入上
海，作为进入中国的前沿阵地。调
研发现，现在南京路可能有点饱和，
因为区域毕竟有限。过去几年里，
嘉里中心、瑞欧百货等商场专门为
品牌的进驻开辟空间、提供便利，这
是非常好的现象。另外就是在南京
路可以看到新建筑和老建筑的结
合，这对保留一个商业业态空间是
非常有利的。

南京路的地域非常有限，用什
么方法才能从硬件的角度做得更好
呢？我们在南京路周围街道继续进
行开拓，扩大商圈空间；同时，在北
京路也设立了一些新的酒店，在公
园附近也有一些新的建筑，因此，可
以看到南京路商圈的延伸，形成一
个CBD的商圈，不仅是打造了零售
的业态，而且建设起更多办公区
间。这样当消费者来商圈购物时，
他们会感受到整个空间是积极的、
有竞争力的。

至于未来的发展趋势，可以看
到，更多的商场彼此之间竞争会更
加激烈，像 K11、嘉里城，希望做出
差异化的东西吸引客流。所以，我
们认为静安区政府也应该帮助商场
去进行一些客流的吸引工作。不管
是在巴黎、伦敦还是其它地方，他们
都已经有了一些举措，比如在泰国
曼谷，泰国政府与当地开展了一系
列的活动，希望能够吸引游客，包括
有一些免费的WIFI，或者发一些免
费购物券吸引游客。因此，我们希
望在南京路举办一些时尚表演等来
吸引人群。

康岚·罗彻（Conor Roche）：
从文化和创意的角度看，南京路附
近的K11堪称典范。K11和静安寺
都是非常好的景点，人们喜欢来旅
游或逛街，这样就可以带动人们在
这个区域购物与消费，这是一个非
常好的吸引人群的方式。在巴黎和
纽约还没有像K11和静安寺这种地
方，既有文化氛围，又能够吸引消费
群体。

关于创意内容元素，首先是人，
即目标客户群体。静安区有一点非
常好，就是这边有很多居民、很多老
的街区，即使是外地人也愿意来上
海的老街区，因为特色的建筑体现
着文化与情怀。就伦敦而言，人们
之所以愿意去居住区，是因为那里
娱乐性与文化性很强，其实静安也
可做类似的发展空间，这种娱乐性
也会刺激消费的提升与增长。像巴
黎著名的商街，美国纽约的第五大
道，它们有很多步行街，我们必须把
路让给人们，给他们有更好的居住
空间，发挥他们的作用，这样街区才
更具活力。

关于人们对夜生活的规划，伦
敦市长办公室专门设定了一个场
所，在这里人们可以尽情享用夜晚，
并且一直保留下去，消费也不是很
贵。希望政府会资助举行音乐会的
场所以及重要的俱乐部，使人们的
夜生活更加丰富多彩。

彭世杰（Jeffrey Bernstein）：
众所周知，美国纽约第五大道非常
出名，特别在 19 世纪的时候，其就
像南京路，有悠久的历史，在变革中
经历了起起伏伏。20世纪80年代，
它经历了一个重生阶段，变成了全
世界的大街。沿着第五大道漫步，
可以听到十多种语言，这些人可能
大多数都来自于其它国家，而不仅
仅是美国当地的民众，即将就任的
总统特朗普也有在第五大道的生
意。不管是对商业还是对旅游，第
五大道都是一个全球性的商业街。

我们要建立很好的生态商圈，
在第五大道的三个街区中，餐饮、服
务业、文化产业，都在临街得到充分
的体验。你在三个街区可看到现代
的艺术博物馆与重要的艺术场所。
在中央公园，也可以看到第五大道
与临街街区的有机结合。我们希望
与人们的活动进行结合，这样就会
有多元化发展，形成和谐的消费氛
围，人们可以进行更多互动，这才是
一个真正的生态系统。

另外，还要考虑到周围居民的
现实需求。我们可以看到，当初建
造这个街区的时候，也希望能够吸

引更多的消费需求，尤其在侧街很
多人迁居出去后，整个街区交通更
加便利。第五大道基本上是不夜
街，经常有很多的活动，这些在一定
程度上也会吸引居民消费。

第五大道不会和其它街区形成
竞争关系，相反还会互补，从这个角
度而言，对于来到纽约的游客，他们
很容易感受到不同的风景和各异的
历史文化。

吴越：在过去 27 年里，LVMH
在大中华区有很好的发展。对整
个集团而言，LVMH不仅是作为一
个品牌，它还占据着重要的历史地
位，起着牵一发而动全身的杠杆作
用。LVMH 不仅在静安区有一定
的影响，甚至也是整个中国时尚消
费市场的风向标与晴雨表。好几
届政府领导不仅与我们集团有紧
密的合作，而且与我们一些国际竞

争对手也有合作。他们都希望能
够吸引到这些国际性大品牌和大
集团入驻静安区，这些都是非常好
的现象。

在中国市场确实有很多的挑
战，但是静安区领导一直都在推动
市场朝着积极的方向变革，我认为
这对我们国际性的大品牌来说也
是至关重要的。我们集团与中国
各级政府，特别是静安区政府都有
非常好的合作，在过去几年中，尽
管整体市场形势发生了很大的变
化，但静安区政府依然给予LVMH
很多支持性的政策。静安区不仅
代表着上海，同时也代表着整个中
国，可以预见，待中国经济转型升
级进入持续稳定发展的快车道后，
我们相信 LVMH 在中国将有着更
为光明的发展前景与广阔的市场
空间。

时尚消费新趋势下的城市定位与商圈建设
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